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« L’expression des groupes politiques est libre, dans les limites imposées par la loi et la jurisprudence. Les textes sont donc 
de l’entière responsabilité de leurs auteurs. »

Des bois à préserver

Les bois de Ferney-Voltaire, qui regroupent les bois Durand et Perdriaux ainsi que l’étang de Colovrex, ont été classés 
espace naturel sensible (ENS) du département de l’Ain le 7 juillet 2014. Cette labellisation tend à assurer la pérennité 
naturelle de ces espaces avec une gestion cohérente de ces divers milieux, et à valoriser et mieux encadrer la fréquentation 
de ce lieu presque périurbain. Néanmoins, elle n’apporte aucune contrainte réglementaire, aucun impact sur la propriété 
ni aucun impact sur les usages pratiqués. C’est là que le bât blesse, une partie des bois étant propriété privée.

La coupe des bois à Ferney-Voltaire a une histoire, notamment lorsqu’en 2003 l’État avait autorisé une coupe drastique 
pour protéger la zone aéroportuaire. Pour s’opposer à ce projet, des manifestants, accompagnés d’accrobranchistes, ont 
occupé les bois. Au printemps 2024, le propriétaire des bois a engagé des coupes assez conséquentes des arbres, sous 
couvert de l’entretien des bois. La municipalité a déployé tous les moyens à sa disposition pour trouver une solution, 
notamment en étudiant les possibilités de classement en forêt de protection pour cause d’utilité publique, mais aussi 
en maintenant le dialogue avec le propriétaire pour tenter de le convaincre de revenir sur sa position. Des discussions 
en vue d’un éventuel rachat des bois par la Ville sont également en cours, afin de pouvoir permettre une gestion directe 
par la commune.

L’heure est donc encore au dialogue constructif avec le propriétaire et les autorités compétentes que sont la direction 
départementale des territoires de l’Ain et l’Office national des forêts, afin de trouver une solution de compromis permettant 
avant tout de protéger les bois de Ferney-Voltaire. Néanmoins, ainsi que l’a souligné le maire lors du conseil municipal 
de décembre, en cas de poursuites des coupes, une action citoyenne pourrait être envisagée, comme celle de 2003.

Une dernière année de mandat sans budget et sans projet ?
Le débat d’orientation budgétaire pour l’année 2025, discuté à deux reprises en Conseil municipal, confirme nos craintes d’une 
fin de mandat sans rattrapage du temps perdu. 
1) Les grands projets structurants promis par la majorité resteront sur le papier. 
2) La vie quotidienne des Ferneysiens·nes ne sera pas améliorée. 
3) La catastrophe annoncée de la ZAC aura bien lieu. 
1) Pas de reconstruction de la salle du Levant qui n’est plus aux normes. Pas de création du Parc de Vireloup tant attendu par les 
habitants des Tattes et du Levant. Pas de nouvelles pistes cyclables pour sécuriser la mobilité douce au milieu d’un trafic automobile 
congestionné. Le réaménagement du centre-ville autour de la mairie et la programmation de la zone sportive sous le bassin du 
Nant ont donné lieu à des études mais aucune réalisation concrète à part l’acquisition positive des terrains par la Ville. Il faudra 
donc tout reprendre après les élections en rendant à la population la responsabilité de trancher parmi les différents projets.
2) Pas d’abri bus pour les courageux usagers des TPG mais on veut nous faire croire que l’installation de panneaux photovoltaïques 
pour abriter les voitures sur le parking du centre sportif va faire basculer Ferney dans la transition écologique. Le bitume sera 
ainsi sanctuarisé pour un coût de 500’000€. 
3) On nous avait annoncé une nouvelle gouvernance de la ZAC avec une reprise en main par le Maire de Ferney. On a beau 
l’interroger – impossible de connaître le nouveau cahier des charges pour le méga centre commercial et la promesse du tramway 
continue à servir d’appât aux promoteurs immobiliers alors qu’on n’en connait pas le financement. 
Aucun investissement d’ampleur n’aura été porté par la majorité durant cette mandature malgré la forte augmentation de la 
population. Il n’y aura ni gymnase, ni école et encore moins de parc. La majorité laisse à ses successeurs une commune en friche 
à l’image du no man’s land à l’entrée de ville. Ferney-Voltaire mérite mieux.

En ce début d'année 2025, l'ensemble des habitants de notre pays sait ô combien il est important d'avoir un budget pour 
mener toute action publique. A défaut de budget pour la France, il me paraît judicieux que les collectivités locales fassent 
également preuve de prudence et de modération dans leurs finances. Il est, par exemple, difficile de tenir des comptes 
quand on ne connaît pas encore le montant des aides. La majorité municipale ne cesse de dire que “la dotation de l'Etat 
se réduit chaque année” mais elle ne paraît pas encore prête à limiter les dépenses non essentielles. A titre d'exemple, 
la cérémonie des vœux de la municipalité aurait pu être annulée et les fonds consacrés à d'autres actions concrètes. Par 
ailleurs, lors de l'examen du budget, j'étais encore surpris de constater qu'aucun financement (fût-il régional, européen 
ou transfrontalier) n'y est inscrit. Ferney-Voltaire est une ville qui peut largement prétendre à diverses subventions. Pour 
cela, il faut être astucieux et créatif pour les capter.
Une fois de plus, l’ordre du jour du conseil municipal de décembre était trop ambitieux avec de longs échanges lors de 
la présentation des rapports annuels de la SPL et de l'agglomération qui ont pénalisé la tenue d’un débat serein sur les 
orientations budgétaires 2025 reporté à janvier. On ne peut avoir une discussion constructive sur les priorités de la ville à 
23h30 après quatre heures de réunion! En cette dernière année de mandat pour Valeurs Communes, je soutiens et attends 
impatiemment que les engagements pris en 2020 se réalisent à savoir: la création d’un parc à Vireloup, d’une maison de 
jeunesse, d’une salle des fêtes, d’un nouveau complexe sportif, d’une halle de marché permanente et l'aménagement 
d’un nouveau parking. Notons que la municipalité a principalement orienté ses investissements dans l’acquisition de 
terrains notamment pour l'arrivée de l'hôpital. 
Je vous adresse mes meilleurs vœux pour cette nouvelle année, puisse-t-elle être celle d’espoir renouvelé pour la 
concrétisation de ces promesses.
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